
  

证券代码：603698                                     证券简称：航天工程      

 

航天长征化学工程股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

时间 2025 年 4月 16日上午 11:00-12:00 

地点 
上海证券交易所上证路演中心 

（网址：https://roadshow.sseinfo.com/） 

上市公司接待人

员姓名 

董事长姜从斌， 

董事、总经理孙庆君， 

独立董事杨鹃， 

副总经理（财务负责人）、董事会秘书王光辉。 

问答交流 

主要内容介绍 

各位投资者上午好！欢迎各位参加航天工程 2024 年度业

绩说明会。非常高兴能借助上证所信息公司提供的平台与大家

沟通交流，我谨代表公司对长期关心和支持航天工程的广大投

资者表示衷心的感谢！ 

今天参加会议的还有公司董事、总经理孙庆君先生，独立

董事杨鹃女士，副总经理（财务负责人）、董事会秘书王光辉

先生，我们将就公司 2024 年度经营业绩等情况与大家进行交

流，认真解答大家所关心的问题，欢迎大家为航天工程的发展

提出宝贵的意见和建议，谢谢大家！ 

问题 1：董秘，您好！请问贵司业务都有哪些板块，各个

板块收入占比大概是多少，主要业务是否属于国家大力支持的

新兴产业，利润空间是否广阔，主要业务未来的市场前景如何，



  

谢谢！ 

回复：尊敬的投资者您好，公司主要有煤炭清洁高效利用、

高端装备制造、环保运营产业、绿氢工程技术和工业气体运营

业务五大战略板块，具体的业务发展情况请关注公司发布的定

期报告。 

问题 2：现在中央及各大央企都在提倡回购股份，公司作

为央企，有没有响应回购的倡议？ 

回复：尊敬的投资者您好，公司注重市值管理工作，着重

提升公司内在价值，努力提升经营业绩，通过高质量发展持续

回馈广大股东。公司拟在 2025 年适当实施中期分红，与全体

股东共享公司发展成果。 

问题 3：公司本期盈利水平如何？  

回复：尊敬的投资者您好，2024 年，公司实现营业收入

34.10 亿元，较上年增长 21.46%，实现归属于上市公司股东的

净利润 1.89亿元，较上年增长 1.09%。 

问题 4：公司之后的盈利有什么增长点？ 

回复：尊敬的投资者您好，公司未来将继续坚持“重点区

域、重点项目、重点客户”五大板块市场营销一体化建设，抢

先布局统筹推进，全力实现重点项目签约、示范项目落地。加

速在高端阀门的新技术、新赛道上布局引领；加快“氢能核心

装备+工程服务”的市场推广，形成自动化、规模化制造体系；

扎实推进气体运营项目的建设和运营；培育支撑引领公司高质

量发展的新产业、新动能。 

问题 5：你们行业本期整体业绩怎么样？你们跟其他公司

比如何？ 

回复：尊敬的投资者您好，公司的主营业务是以航天粉煤

加压气化技术为核心，专业从事煤气化技术及关键设备的研

发、工程设计、技术服务、设备成套供应及工程总承包。公司

拥有的航天粉煤加压气化技术及其关键装备主要应用于煤制

甲醇、煤制合成氨以及煤制天然气、煤制油、煤制烯烃、煤制



  

乙二醇等领域。根据国家统计局数据，2024 年石化行业实现

营业收入 16.28万亿元，同比增长 2.1%；利润总额 7897.1 亿

元，同比下降 8.8%。报告期内，公司荣获工信部“制造业单

项冠军企业”称号，粉煤气化领域市场占有率和核心竞争力不

断提升。 

问题 6：行业以后的发展前景怎样？ 

回复：尊敬的投资者您好，根据《国家发展改革委等部门

关于加强煤炭清洁高效利用的意见》（发改运行〔2024〕1345

号），要求有序发展煤炭原料化利用，加强煤基新材料应用创

新，优化调整产品结构，加快煤基新型合成材料、先进碳材料、

可降解材料等高端化工产品技术开发应用。加快煤制油气战略

基地建设。加强煤制油气等产能和技术储备。推动煤化工与绿

电、绿氢、储能、二氧化碳捕集利用与封存等耦合发展，打造

低碳循环的煤炭高效转化产业链，促进煤化工产业高端化、多

元化、低碳化发展。公司将密切关注国家和地方的能源、环保、

产业等政策动态，着力拓展符合国家产业政策以及高端化、绿

色化的新质生产力产品领域，提高公司技术能力、服务能力和

整体竞争能力。 

非常感谢上海证券交易所、上证所信息网络有限公司为我

们提供这次与投资者沟通的机会和平台。再次感谢各位投资者

对航天工程的关心与支持，我们非常愿意与广大投资者进行真

诚沟通，听取更多积极意见，共同建设高质量上市公司。谢谢

大家！ 

 


